

BAB II

PEMBAHASAN

A. Definisi Konsep

Kegotongroyongan masyarakat merupakan sebuah konsep pembangunan ekonomi yang merangkum nilai-nilai social, konsep ini mencerminkan paradigma baru pembangunan ,yakni yang bersifat people-centered,participatory,empowering,and sustainable.

Pemberdayaan gotongroyong dana swadaya seperti jimpitan merupakan suatu upaya yang harus diikuti dengan tetap memperkuat potensi atau daya yang dimiliki oleh setiap masyarakat, dalam rangka itu pula diperlukan langkah-langkah yang lebih positif. Penguatan yang meliputi langkah-langkah nyata dan menyangkut penyediaan berbagai masukan (input) serta membuka akses kepada berbagai peluang atau kesempatan yang nantinya dapat meningkatkan kesejahteraan sosial masyarakat .

B. Partisipasi Masyarakat

Partisipasi berarti peran serta seseorang atau kelompok masyarakat dalam proses pembangunan baik dalam bentuk pernyataan maupun dalam bentuk kegiatan dengan memberi masukan. Partisipasi merupakan suatu bagian penting dalam proses pemberdayaan Tingkat partisipasi masyarakat berpengaruh terhadap proses pembangunan yang akan dijalani masyarakat itu sendiri.

Ife dan Tesoriero dalam bukunya *Community Development* mengemukakan konsep “partisipasi” sebagai konsep pengembangan masyarakat yang digunakan secara umum dan secara luas. Menurut Ife,partisipasi merupakan bagian penting dalam pemberdayaan dan memiliki andil yang besar dalam menumbuhkan kesadaran masyarakat.

C. Metode Penelitian

1. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode pendekatan penelitian secara kualitatif. Menurut (Moleong (2005:6), penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dll secara holistic, dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.

2. Fokus penelitian

Adapun fokus dalam penelitian ini, untuk mempertahankan kerukunan kegotongroyongan dalam menggali dana swadaya yang berupa jimpitan di Dusun Bronggah Desa Mangunharjo Kecamatan Jatipurno Kabupaten Wonogiri

3. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat melakukan penelitian guna memperoleh data penelitian. Pemilihan lokasi penelitian ini berada dalam ruang lingkup Dusun Bronggah Desa Mangunharjo, Kecamatan Jatipurno, Kabupaten Wonogiri Provinsi Jawa Tengah.